

# ELECO DE GERONA.

## DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por lio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y martes. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Coroninas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

GERONA 25 DE FEBRERO.

### EL GENIO Y EL DESTINO.

Busca el hombre todo aquello que parece ha de conducirle á la felicidad; y nacen de aquí multitud de deseos, que hacen que uno codicie las riquezas, otro el saber, otro la gloria, y algunos todas estas cosas juntas: que siempre desea salir de la modesta esfera de su vida privada, de los tranquilos y modestos goces del hogar doméstico para lanzarse en pos de aquellos soñados ídolos, hácia los cuales les empujan poderosas pasiones que nacen en su corazón y que mas y mas se exaltan, á medida que va creciendo y ensanchándose el círculo de actividad en que el hombre se mueve.

Y con esa misma medida también crecen y se ensanchan, efecto de una ley necesaria de comparación que rige el orden moral y físico, sus sinsabores y pesadumbres.

Fijémonos un momento en ese deseo de gloria que se apodera del hombre que ha libado las primeras gotas del néctar de la sabiduría.

Fijémonos en el hombre que sobreponiéndose á la mayoría, ostenta

en su frente la aureola del genio, que se adelanta á sus contemporáneos, y á quien el estudio y la meditación permite contemplar, inundados de brillantes resplandores, los horizontes del porvenir.

El sabio, el hombre de letras, el que por cualquier concepto se destaca y eleva sobre los demás hombres, separándose del comun de las gentes, y descifrando algun arcano, alguna cuestion importante, realizando algun invento, ¡cuan acibarada pasa su existencia y cuan escasamente son retribuidos sus trabajos por la sociedad en que vive, y á quien los dedica!

Léase la biografía de los grandes hombres, de los genios que han sacrificado su porvenir, sus goces y su existencia en el altar de la sabiduría, y se verá como la envidia, los sinsabores, las enfermedades, la miseria tal vez, han sido el patrimonio recogido en cambio de una idea, de una obra, de un descubrimiento que ha dado la vida ó pingües riquezas á toda una generacion.

En vano la posteridad ha admirado á esos hombres, y ha hecho de ellos brillantes apoteosis, honrando su memoria y buscando los esparcidos restos de sus sepuleros: los contemporáneos entre quienes vivieron,

fueron con ellos injustos, y su vida fué una perpétua lucha.

¿Será necesario traer á la memoria algunos nombres ilustres en todos los siglos? ¿Será preciso recordar á filósofos, historiadores, poetas, cenobitas, navegantes que pasaron sus días en el silencio, sus noches en continuas veías, reclinados sobre los libros; ó atravesando los mares y los continentes para mejorar las condiciones de la vida de las naciones y enriquecerlas con el fruto de sus vigias? ¿Será necesario evocar la sombra de Cristóbal Colón, amenazado de muerte frente de un mundo nuevo que iba á descubrir; de Galileo, víctima de las preocupaciones de su siglo; de Newton, que casi pasó desapercibido de los sabios de su tiempo; de Cervantes, el príncipe de los ingenios, que murió de miseria; de Quevedo, de cien otros? No, que sobran los ejemplos en la antigüedad y en los tiempos modernos.

La vida del hombre que por su inteligencia se sobrepone y remonta á la multitud, es continua cadena de azares que le conducen á la misantropía, cuando no á la pobreza.

Aristóteles, aquel gran filósofo griego, habia observado que todos los grandes talentos tenían cierta disposición á las pasiones tristes, y

que en ellas viene por último á sumergirse su alma como en un melancólico océano de amargura: alejados y mas de la vida real á medida que van entrando en el vasto imperio de las ideas, vagan por el misterioso dédalo de lo imposible, de lo inesplicable, de lo fantástico, y en ese dédalo se pierden y abisman en medio de su delirio intelectual.

Miran los hombres y las cosas, llenas de imperfecciones y defectos, de vicios y pasiones que no pueden corregir, y contra las cuales van á chocar y quebrantarse sus principios, como se quebranta la ola del mar contra una roca de granito.

Ese combate que estalla en las regiones de la inteligencia, produce tempestades continuas, hondas perturbaciones que minan la organización física y la parte moral, trayendo en consecuencia las enfermedades del cuerpo y las alteraciones del espíritu.

Llega un dia para el hombre de génio en que, al volver la vista atras, contempla escarnecidas y odiadas sus ideas, sus teorías ó sus inventos, tal vez sin razon, solo guiados sus enemigos ó sus émulos por pasiones bajas y repugnantes. Ve ridiculizadas sus obras ó despreciados sus cálculos, al mismo tiempo que tiene la seguridad de que es cierto lo que propala y que algun dia, despues de rota la barrera de las preocupaciones del momento, llegará á adoptarse lo que propone.

Semejante estado le hiere en su fibra mas delicada, y á semejanza de Zimmerman, doble la cabeza al yugo de la misantropía.

Véase, pues, como el hombre que se siente animado por la llama del génio y á quien la Providencia tiene destinado para combatir en el palanque de las luchas intelectuales, ne-

cesita de cierto temple de alma, de una fuerza de voluntad poderosa, que no á todos es dado alcanzar; y aquel que no se sienta con esa fuerza y ese temple, que se separe con tiempo del incandescente terreno de las grandes luchas, y se contente con una vida pacífica y tranquila, confundido con la generalidad.

No trate el hombre de buscar la dicha ni la gloria por ese camino, pues es dudoso que lo alcance, y si llevado por un destino superior consigue llegar á su templo, ¡cuantos dolores, cuantas pesadumbres, cuantas lágrimas le habrá costado!

C.  
SECCION DE NOTICIAS

Va á fundarse en esta córte un centro ó sociedad que tendrá por objeto prevenir la vagancia. Segun tenemos entendido, la citada sociedad se titulará «La Proteccion al trabajo».

A bordo del vapor Betis y escoltado por dependientes de la fuerza pública fué conducido anteayer á Alicante desde Barcelona un jóven vecino de Elche y perteneciente á una familia muy conocida en aquella localidad, á quien reclamó el juzgado de primera instancia de la misma sobre causa seguida en dicho tribunal. Segun parece, ese joven se encontraba en Francia, desde donde se ha traído en virtud del tratado de extradicion.

El mismo periódico de Alicante que dá la anterior noticia, añade:

«El cónsul español en Marsella ha dirigido á las autoridades de la provincia, una caja conteniendo bajo inventario varias alhajas y efectos, que parece pertenecieren á la señora que hace algunos meses fué asesinada y robada en la villa de...»

se han encontrado en Marsella en poder de personas sospechosas.»

Varios fomentadores de salazones de Vigo, han acudido al Congreso pidiendo el desestanco de la sal.

La comision de presupuestos del Congreso incluirá en su dictámen, por indicacion del señor ministro de Hacienda, los créditos pedidos al Congreso despues de la presentacion de los presupuestos por el Sr. Barzanallana.

Probablemente con el primer correo que salga para Filipinas se enviará á aquellas posesiones un giro de cuatro millones de reales. Parte de dicha cantidad procede de la suscripcion hecha en España para remediar las desgracias ocurridas en aquellas islas.

Variedades.

FLUJO POR ARMONIZAR.

La sociedad solo es posible entre seres que se semejan, que son afines en una palabra, que armonizan. Hay necesidad de armonizar con aquellos con quienes se vive, ó con los de mas continuo trato. ¡Cuan peligrosa es la singularidad! La singularidad es peligrosa porque abate ó realza, segun sea. Si no armonizan con los superiores sereis su víctima, á menos que vuestra singularidad no infunda respeto, admiracion ó miedo; en estos casos soltais por cima de los otros y se os rinde homenaje. Si vuestra singularidad infunde compasion, sereis mentecatos, si desprecio, imbéciles. Todos los heroes, todas las habilidades se distinguen por una singularidad. ¡ay! el que se

vulgarmente singular! Hay singularidad nefanda, altamente criminal, y sin embargo, respetada, ¿por qué? porque supone el valor del mal, de aquí nacen los romances y cantos épicos á un foragido, á un conquistador, á un Tenorio; ¡ay! del que se singulariza por modestia entre personas vulgares! el ridiculo y el desprecio caerán sobre él. La estima de la sociedad no la consigue tanto el mérito, como la fortuna y la osadia. Armonizar es la ley; los privilegios se imponen; nadie los concede nunca de buen grado. La virtud de cada dia puede armonizar menos en la sociedad presente; y como no se le concede el privilegio, se retira y huye como despavorida, formando lo que se ha llamado con inspirada propiedad, el ejercicio del sacrificio.

La ley de las armonias ha de regir en el universo y en todos los órdenes: si el crimen rompe la armonia moral, entra en la armonia del remordimiento y la expiación; la resignacion es en cierto modo la armonia de la virtud; la tristeza la cuerda armónica del corazon humano, la simpatia como el armonium de muchos corazones; la verdad la armonia de las inteligencias; la belleza el centro de atraccion armoniosa de los sentimientos; el bien la armonia de las voluntades; la santidad armonia de conciencias puras. El universo por do quier canta la armonia de la palabra creadora; y cada ser armoniza con su destino. Solo el hombre en algun modo podriamos llamar el ser de la desarmonia: hay en su conciencia como dos hombres; el hombre de la pasion y el hombre de la razon; misterio que bajo varios conceptos condensa si cabe la expresion, diversas armonias de un orden moral y religioso que se prestan á interesarse en los reflexivos

El flujo armonizar nos explica las modas; aplaudimos muchas veces porque vemos aplaudir; el hombre de moralidad severa transije algo en sociedad con otros menos escrupulosos; el perverso disimula su maldad entre los buenos; el avaro hará un esfuerzo entre personas generosas; el disoluto se reporta entre gente recatada; el grave sonrie si se encuentra en el bullicio y la alegria; el aristócrata mas linajudo, en la calle es afable por no parecer necio; encerrad juntos un principe y un leñador; á los seis meses se trasluce la armonia en la menos finura del uno y menos rusticidad del otro. Las clases sociales no son mas que armonias de intereses, inclinaciones y costumbres; siempre existirán, pues desigualdad de clases: el sabio es casi un extranjero entre el vulgo; apetecerá la sociedad con otros sabios; el rico puede satisfacer gustos, que solo satisfacen otros ricos; armonizará con ellos; ya tenéis dos aristocracias que se ciernen siempre sobre las otras clases. Hay armonias que son el fundamento del orden público; la armonia formada por los vínculos de la sangre, es la familia; la armonia entre varias familias, el pueblo entre varios pueblos el Estado.

Solo entrando en las vías de la justicia pueden sólida y ordenadamente armonizar los hombres. La verdad es la armonia de las inteligencias; la justicia deberia serlo de las voluntades; la caridad de los corazones; cuanto mas imperen estas armonias, mas se encumbra el ideal de la sociedad. Cuanto mas se aflojan estos vínculos, mas impera la fuerza, el egoismo, la pasion, es decir, elementos divergentes; la sociedad se desquicia. Que brille el sol de la verdad; que rijá la justicia, que se amen los hombres; y entonces la humanidad

será una familia; entonces el orden moral regularizándose como el orden de la creacion, reproduciríamos un segundo paraíso, y en himnos y cánticos de alabanza al Creador, se deslizaria nuestra venturosa existencia, como un apacible sueño, con un dispartar de eterna é inefable dicha.

J. Vizcarro.

## Gacetilla.

Agelasio, queriendo reformar algunos de sus soldados por considerarlos inútiles para la guerra, éstos se presentaron ante el rey, suplicándole que no los licenciase, porque habian sido siempre fidelisimos á su servicio y nunca habian vuelto las espaldas á sus enemigos, y las heridas que habian recibido eran fiel testimonio de su valor.

A lo que el rey les contestó:

—Sí, amigos míos, decis bien; pero yo quisiera mejor á mi servicio á aquellos que os han herido, que á vosotros impotentes y lisiados.

*Servicio de la plaza del 23 de Febrero.*

Gefe de dia Sr. Teniente coronel del regimiento infanteria de Saboya D. Pedro Gutierrez, parada, y demás servicios Saboya.—El Brigadier Gobernador, Cabanna.

## Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA. S. Matias y sta. Primitiva.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Carmen Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

## ANUNCIOS.

Los Señores Secretarios de Ayuntamientos que deseen adquirir el modelo con las esplicaciones necesarias que ha de sustituir á los expedientes posesorios pueden dirigirse á D. Pablo Terréu liquidador del impuesto de traslación de dominio del Partido de Huesca remitiendo tres sellos de 50 céntimos, cuyo documento se les servirá á correo seguido espresando además del Pueblo, la provincia á que pertenece para evitar extravío.

Huesca 2 de Febrero de 1868 = Pablo Terréu. 13

Se desearia encontrar un joven Confitero que quisiera encargarse de una Confiteria.

En la imprenta de este periódico daran razon,

BIBLIOTECA MUNICIPAL

de

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria. — Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 4.

## Venta.

En el término de Ayguaviva, hay para vender una finca denominada «Manso Viñolas» que consta de ciento veinte vesanas de bosque, parte de pinos y la otra de robles y sesenta de cultivo.

Los que deseen saber las condiciones y demás antecedentes, en la notaria del Sr. Casadevall, sita en la calle de la Zapateria vieja donde existen los documentos, les darán razon.

13

## JABON PERFECCIONADO. SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarteró.)

DICCIONARIO

DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica.

Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomandola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 4.

## ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y

JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona.

Se necesita un aprendiz de 15 á 16 años, para un oficio decente.

En la imprenta de este periódico informarán.

EDITOR RESPONSABLE; MARCELINO FONT.

Geroña: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11. = 1868.